

Raymond Molinier an Leo Trotzki,<sup>1</sup> 5.11.1930 - französische Sprache

4 Seiten, Faksimile

---

---

<sup>1</sup> Der Bericht über die österreichische Linksopposition ist zwar nicht unterzeichnet, stammt aber nach Auskunft des *Frey-Archivs* von Raymond Molinier. Dies deckt sich mit Recherchen des *International Instituut voor Sociale Geschiedenis* (IISG). Zu Molinier siehe Biografien.

Le 5 Novembre 1930

Cher Camarade L.D.

Je viens vous entretenir aujourd'hui de la question autrichienne .-

GROUPE " MAHN RUF "

WIEN : Effectifs : Le groupe convoqué dans le Journal " Mahnruf " s'est réuni . Six camarades étaient présents deux seulement sont actifs . MAYER & DANIEL ; Mayer assez âgé, est relativement actif . Daniel lui est actif . Aucune discussion sérieuse , aucune vie politique .-

GRATZ : Le " groupe " convoqué plusieurs à l'avance pour notre venue, présents : 20, moitié éléments très âgés, sympathisants .... et leur famille , 4 ou 5 jeunes politiquement très faibles . Un bon colporteur de journaux le secrétaire ; vie politique très excessivement réduite . Aucune question ne nous fut posée sur l'Opposition Internationale , sur des questions politiques . Il ne semble pas y avoir d'acharnement sur la question Kernmeyer contre Frey . La caractéristique semble être l'apathie .

JOURNAL : Déclare six cents abonnés . En réalité deux cent cinquante bandes d'abonnement . Vente incontrôlable , déclare mille cinq cents . Il serait étonnant que la tendance à l'exagération de Daniel ne se reflète pas dans ce chiffre . Toutefois, conditions de vente bien particulières en Autriche . Un bon colporteur actif peut placer des quantités de journaux . Je ne vous parle pas du contenu du journal, vous le connaissez mieux que moi .-

DIRECTION : quasi-inexistante . Un seul bon élément l'ouvrier DANIEL, en discussion constante avec Mayer qui est un bon vieux camarade incapable d'une activité politique .-

Le groupe " Mahnruf " a été beaucoup plus fort mais fut incapable de se donner une structure ni plateforme sérieuse .

Daniel semble manier le bluff avec talent et on peut croire que sa première victime soit le camarade Landau lequel toutefois se méfie de la tendance à l'exagération de Daniel puisqu'il s'est adressé en août dernier à Kernmeyer pour avoir des renseignements sur le mouvement du groupe Mahnruf .

La vie politique des groupes " Mahnruf " quasi-nulle . L'organisation quasi-nulle . L'orientation du travail est très confuse . On a abandonné la conception de la 4 ème Internationale et d'un nouveau Parti mais on me semble encore tellement le Parti qu'on n'a encore aucune fraction ni aucun ca-

marade dans ses rangs .

Le groupe n'a aucun statut, ni carte, ni cotisation régulière

GROUPES " FREY "

Wien : Effectifs : environ cent vingt adhérents oppositionnels (dans lesquels ne sont pas compris les membres du groupe culturel et sportif " SPARTACUS " qui constitue une organisation distincte) ; une direction de quinze membres d'un bon niveau politique ; sérieux éléments jeunes .

PROVINCE KREUENBOURG : Groupe d'une trentaine d'ouvriers mais l'emprisonnement d'un camarade et la mort récente d'un autre font que ce groupe est actuellement désorganisé .

GRATZ : vingt camarades ; sept ou huit jeunes . Pas oppositionnels solides, le meilleur d'entre eux semble être Karmmeyer . Sous réserve des questions soulevées, il apparaît comme un militant actif et talentueux .

JOURNAL : à Vienne, la vente atteint 1200 à 1500 numéros . À Gratz depuis quelques mois une centaine . Le nombre d'abonnés déclarés est sensiblement le même que celui de Mahnruft ( quoiqu'il semble inférieur) . Le groupe a des statuts, des cartes, des cotisations . Une petite fraction dans le Parti .

On observe aussi dans ce groupe une tendance tout à fait néfaste à délaisser le travail dans le Parti communiste et à servir une part plus grande au travail dans la social-démocratie . Les conditions ne sont pas les mêmes bien entendu qu'en France . Toutefois, il y a une tendance à sous-estimer le travail dans le Parti Communiste dans les deux groupes .-

L'organisation Spartacus groupe environ une centaine d'organisés et environ trois ou quatre cents sympathisants .

Durant la campagne électorale, deux réunions organisées par Frey groupèrent près d'une centaine d'assistants .-

Les tendances personnelles de Frey sont assez inquiétantes et d'autant plus inquiétantes en l'absence d'une bonne collaboration internationale .-

Nous avons beaucoup discuté avec un groupe de quatre camarades dont un des principaux collaborateurs de Frey: STIFT qui, exclus, pour quelque temps de la direction du groupe Frey, a réussi à rendre solidaires de lui trois autres camarades . Nous nous souvenons d'encourager ces camarades à démissionner du groupe car, ainsi, nous pourrions mieux nous débarrasser du groupe Frey, qui ont démissionné de la direction du groupe Frey et ont immédiatement, avec Daniel, engagé la lutte contre le groupe Frey.

La direction du groupe Frey ne l'a pas exclu mais l'a chargé d'organiser le travail dans le Parti avec lequel il avait des attaches et de rédiger la rubrique : " La vie du Parti " dans

" l'Arbaeiter Stimme " de reprendre son travail ou sans quoi, il se verrait dans l'obligation de l'exclure définitivement .

Ce Stift est un petit Frey et nous n'avons pu que lui déconseiller un refus car malgré leur formulation excessive, les conditions du groupe Frey sont celles d'une direction sérieuse. Nous ne pouvions encourager ces camarades à démissionner, à quitter le groupe car ainsi tout le contenu positif de leur critiques était compromis .

Nous avons lu une longue thèse rédigée par Stift avec Daniel et ses amis . Nous n'avons rien trouvé d'ailleurs que nous ne connaissons déjà et pas mal d'erreurs aussi . Malgré de longs entretiens, j'ai beaucoup insisté contre la méthode fausse des démissions ainsi que Hill, les invitant à exécuter le travail confié, à exposer devant leur groupe leurs divergences , à les exposer également devant l'Opposition Internationale , à mener dans la lutte dans le cadre de l'organisation et non contre l'organisation . Stift semblait, pour des raisons très personnelles, disposé à une toute autre voie.

J'ai eu avec la direction du groupe Frey et ses membres de grandes conférences et de longs entretiens en l'absence de Hill. Nous avons beaucoup discuté avec eux la question du travail dans le Parti et la Défense de l'U.R.S.S. Aucune objection politique n'a été faite et pratiquement une grande bonne volonté s'est manifestée pour suivre cette voie sans détours . Nous avons aussi insisté quant au régime du groupe , la nécessité d'étendre la discussion à la base et nous n'avons pas rencontré d'objection grave .

Il apparaît comme certain, malgré ses imperfections, que le groupe de l'Arbaeiter Stimme, suivi de près par l'Opposition Internationale, peut devenir un bon groupe d'Opposition Communiste et que la personnalité de Frey à ce moment ne peut être décisive . C'est dans cette voie, avec ces moyens politiques, que l'on peut actuellement avancer en Autriche . Evidemment, encore une fois, la personnalité de Frey est très inquiétante mais il ne s'agit pas pour nous de corriger son caractère, il s'agit de faciliter la réaction d'une organisation dans laquelle se formeront au grand jour des bases ouvrières qui verront par la suite si ce caractère est ou non compatible avec une organisation saine .-

Dans notre rapport, nous vous parlons de l'unité . J'ai fait toutes sortes d'efforts au fur et à mesure desquels j'ai fait toutes sortes de découvertes qui maintenant me permettent de vous dire qu'il n'y a pas de base à une unité . En un mot, c'est un problème Daniel, Landau, Mayer et le groupe Frey . Du côté Daniel, Mayer, Landau, il n'y a rien . Cela n'vient une question d'incompatibilité personnelle ~~non~~ sur l'affaire Karmeyer plus qu'une question politique .

Je ne vois rien d'autre à ajouter si ce n'est qu'il serait souhaitable que le bureau international ou ses représentants ne s'identifient pas dans de semblables polémiques avec ~~ni~~ l'un ou l'autre des partis .

Voici quelques lignes, Cher Camarade, en ce qui concerne l'Autriche qui préciseront notre rapport .

P.S.- Vous trouverez ci-joint un tract distribué par nos camarades " Archio-marxistes " lors de la visite de l'escadre turque au Pirée . La presse mondiale a parlé d'arrestations communistes dans une manifestation soviétique . Il s'agit bel et bien de nos camarades .-